



**¡URGENTE!**

## **DENUNCIA INTERNACIONAL**

**San Salvador, 19 de mayo de 2025.** Denunciamos la captura de Ruth López, jefa de nuestro equipo de Anticorrupción y Justicia, abogada, defensora de derechos humanos y docente univesitaria, cuyo trabajo es ampliamente reconocido y respetado a nivel nacional e internacional.

La detención se realizó en horas de la noche del domingo, en su domicilio. Este no es un hecho aislado, sino que forma parte de una estrategia sistemática de criminalización contra quienes defienden los derechos humanos, impulsada por el gobierno de Nayib Bukele.

El equipo que lidera Ruth ha elaborado decenas de informes y análisis, y ha presentado múltiples recursos legales relacionados con la corrupción gubernamental.

Desde Cristosal, hemos documentado y denunciado reiteradamente la falta de respeto al debido proceso en El Salvador, así como el uso de las instituciones del Estado para reprimir voces críticas. También hemos evidenciado torturas, malos tratos y muertes en centros penales.

**Exigimos al Estado salvadoreño que garantice la integridad física y el debido proceso de nuestra compañera Ruth López.**

Reafirmamos nuestro respaldo absoluto y acompañamiento a Ruth, y hacemos un llamado urgente a la comunidad internacional, a los gobiernos democráticos y a las organizaciones defensoras de derechos humanos para que rompan el silencio y actúen con contundencia. La democracia y los derechos humanos no se defienden solos.